

4 novembre: Saint Charles Borromée, évêque

Texte de l'Évangile (Jn 10,11-16): Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis (...). Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur.

Saint Charles Borromée, évêque (1538-1584)

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Saint Jean-Paul II)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui nous reconnaissons que Saint Charles est précisément l'un de ces saints à qui le mot "faire connaître l'Évangile" a été donné, dont il était "ambassadeur". Il accomplit sa mission de manière héroïque avec la reddition totale de ses forces: très tôt, pendant la période du Conseil tridentin, il participa activement aux travaux de Rome, portant le poids d'une correspondance nourrie, collaborant pour porter la fatigue collégiale de les pères conciliaires au succès heureux ... Ensuite, le même cardinal, en tant qu'archevêque de Milan, successeur de saint Ambroise, devient le directeur infatigable des résolutions du Conseil, qu'il traduit dans la pratique à travers divers synodes diocésains.

L'Eglise doit Saint Charles Borromée un renouveau radical du clergé, auquel a contribué l'institution des séminaires, dont l'origine remonte précisément au concile de Trente. Et de nombreux autres ouvrages, parmi lesquels l'institution des confréries, des associations pieuses, des laïcs-oblats (qui préfiguraient déjà l'action catholique), des écoles, des hôpitaux pour les pauvres et enfin la fondation de l'Université de Brera en 1572.

- Sa vie pouvait se résumer en trois expressions magnifiques: il était un berger saint, un enseignant éclairé, un législateur prudent et sagace.